

(1)

Parmi les morales de l'immigration prophétique:

La planification et la quête des compétents

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre :  
«Si vous ne lui portez pas secours... Allah l'a déjà secouru, lorsque ceux qui avaient mécru l'avaient banni, deuxième de deux. Quand ils étaient dans la grotte et qu'il disait à son compagnon : «Ne t'afflige pas, car Allah est avec nous.» Allah fit alors descendre sur lui Sa sérénité «Sa sakina» et le soutint de soldats (Ange) que vous ne voyiez pas, et Il abaissa ainsi la parole des mécréants, tandis que la parole d'Allah eut le dessus. Et Allah est Puissant et Sage. »  
J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah et que maître et prophète Mohamad est Son serviteur et Messenger. O Allah, accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour.

Ensuite..

L'honorable immigration du prophète (SBL) de la Mecque à Médine abonde de leçons morales. Elle se tient un point trajectoire dans l'histoire de l'Islam. La première leçon à tirer est la planification bien conditionnée et la préparation de tous les détails de ce voyage béni. La planification est un moyen pratique pour surmonter et l'une des mesures nécessaires de la réussite. Cela se montre évidemment lorsque notre prophète (SBL) prépara deux chameaux pour l'immigration et choisit Abou Bakr (qu'Allah l'agrée) pour compagnon de route. Il partit la nuit pour temps approprié de sortir de la Mecque.

Examinant les événements de l'immigration prophétique on observe comment notre prophète (SBL) répartit les rôles et missions de toute exactitude et précision. Il ordonna à Ali Ibn Abou Taleb (qu'Allah l'agrée) de dormir à son lit, se couvrir de son 'aba, ce pour rendre les dépôts confiés au prophète (SBL) à ses ayants droit

(2)

et détourner les polythéistes de poursuivre le Messenger d'Allah (SBL) au moment de sa sortie.

Le prophète était soucieux de planifier et de se servir des moyens au cours de l'immigration. Il alla rencontrer Abou Bakr (SBL) à une heure imprévisible, ce pour qu'ils sortent émigrés. Il avait chargé Abdullah Ibn Abou Bakr (SBL) pour détecter les nouvelles de Qoraïche et connaître les complots qu'ils forgeaient contre le convoi de l'immigration. Abdullah cherchait le jour des informations sur Qoraïche, passait la nuit avec le prophète (SBL) et son compagnon dans la grotte et le matin il revenait à la Mecque.

Abou Bakr (qu'Allah l'agrée) mit son commis 'Amer Ibn Fohairah (qu'Allah l'agrée) à leur service, où il pâturait ses troupeaux de moutons près de la grotte, apportait la nourriture au prophète et son compagnon. En outre, les pas de ses moutons effaçaient les traces des pas d'Abdullah Ibn Abou Bakr. On y ajoute qu'Asmaà Bint Abou Bakr (surnommée celle à deux ceintures) prenait la route vers la grotte de Thawr apportant les repas au prophète (SBL) et son compagnon (qu'Allah l'agrée).

\*\*\*

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maitre Mohamad, sa famille et tous ses compagnons.

Parmi les morales de l'immigration prophétique est la quête des personnes compétentes pour leur confier aux charges convenables à leurs compétences. Le prophète (SBL) et son compagnon Abou Bakr (qu'Allah l'agrée) recrutèrent un homme pour les guider à Médine via des pistes zigzagés et délaissées. Il s'agit d'Abdullah Ibn Oraiket, qui était polythéiste à l'époque. Le prophète (SBL) l'embaucha par confiance à avancer les personnes compétentes et investir les efforts,

(3)

sans égard pour la divergence d'idées, visions ou croyances. D'après Ayesha (mère des croyants, qu'Allah l'agrée) : le prophète (SBL) et Abou Bakr embauchèrent un homme, guide, ils lui confièrent leurs deux chameaux et lui donnèrent rendez-vous à la grotte de Thawr trois nuits après le matin. Ils partirent en compagnie d'Amer Ibn Fohairah et le guide qui les emmenèrent vers la route littorale.

De cela on apprend la nécessité de se servir des moyens, de bien planifier et de confier aux personnes compétentes les immenses charges. Cela ne se contredit pas à se confier sincèrement à Allah (Gloire à Lui). Si notre prophète (SBL) le voulait, il aurait invoqué Allah (Exalté Soit-Il) de le transporter par le Boraq de la Mecque à Médine. Mais, malgré le fait que le prophète (SBL) connaissait bien son Seigneur et sa confiance en Son Secours, il nous enseigne de nous servir des moyens et de nous préparer à toute affaire, puis confier les résultats à Allah (Gloire à Lui) et Il les gère comme Il veut. Cela se manifeste dans la conduite du prophète (SBL) qui se servait de tous les moyens de la réussite et de la victoire. Poursuivi par les polythéistes, il dit à son compagnon Abou Bakr : « Ne t'afflige pas, car Allah est avec nous. » Sa récompense de la part d'Allah était : « Allah fit alors descendre sur lui Sa sérénité « Sa sakina » et le soutint de soldats (Ange) que vous ne voyiez pas, et Il abaissa ainsi la parole des mécréants, tandis que la parole d'Allah eut le dessus. Et Allah est Puissant et Sage. »

O Allah, fais que nous suivions bien Ton prophète (SBL).